



REVUE DE PRESSE

QUOTIDIENNE



www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Jeudi 29 février 2024



PRESSE NATIONALE

Politique

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

DISTRICT D'ABIDJAN / DÉGUERPISSEMENT DES ZONES À RISQUE : OUATTARA APPELLE À FAIRE PREUVE DE SOLIDARITÉ ET D'HUMANISME

Le Président de la République, Alassane Ouattara, veut plus de solidarité et d'humanisme dans la conduite des opérations de déguerpissement. Il a fait cette exhortation, ce mercredi 28 février 2024, au cours du Conseil des ministres, tenu au Palais de la Présidence à Abidjan-Plateau. Lors de cette rencontre de travail gouvernemental, une communication a été entendue par le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de vie, sur la situation des quartiers précaires. Beugré Mambé a indiqué à cet effet, que le District d'Abidjan compte de nombreux quartiers précaires à haut risque, exposés à des inondations, des éboulements et glissements de terrain récurrents qui entraînent des pertes en vies humaines à chaque saison des pluies. Raison pour laquelle un programme d'assainissement est actuellement en cours.

soirinfo

CONSEIL DES MINISTRES, HIER : OUATTARA DONNE DES CONSIGNES RELATIVEMENT AUX DÉGUERPISSEMENTS • BEUGRÉ MAMBÉ DÉSIGNÉ POUR COORDONNER LES OPÉRATIONS

Les déguerpissements en cours dans le District d'Abidjan étaient au cœur des questions abordées lors du Conseil des ministres qui s'est tenu, mercredi 28 février 2024, au Palais présidentiel, à Abidjan-Plateau. Le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a donné des consignes au Gouvernement et aux responsables en charge de ces opérations, en vue de préserver la cohésion et la paix sociale par des actes de solidarité et d'humanité envers les populations impactées. Le ministre de la Communication et porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a également annoncé la désignation du Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, pour assurer la coordination des opérations de ce vaste programme de déguerpissement et d'assainissement du district d'Abidjan.

Notre Voie

CONSEIL DES MINISTRES : CINQ NOUVEAUX AMBASSADEURS NOMMÉS

Le Conseil des ministres, d'hier, mercredi 28 février 2024, a adopté cinq décrets portant nomination de deux ambassadeurs et de trois ambassadeurs extraordinaires et plénipotentiaires de la République de Côte d'Ivoire. Ainsi ont été nommés en qualité d'Ambassadeurs, madame Sépé née Séry Wroly Danielle et M. Dibi Bongro Zéphirin, respectivement auprès de l'Organisation des Nations Unies et auprès de l'Union Africaine et de la Commission économique des Nations Unies pour l'Afrique. Le Conseil a par ailleurs approuvé la nomination, en qualité d'Ambassadeurs extraordinaires et plénipotentiaires, Ipo Gbolié Désiré Wulfan, près le Japon; Mamadou Haïdara, près la République du Sénégal ; et Dole Gueu Albert, près la République Arabe d'Égypte.

COOPÉRATION MILITAIRE / NOUVELLES FORMES DE MENACES : LA CÔTE D'IVOIRE

Le cabinet du chef d'état-major général des armées a servi de cadre, le mardi 27 février 2024, à la signature d'un protocole d'accord entre les États-Unis d'Amérique et la Côte d'Ivoire. Ce document, paraphé par le général de brigade Rose Lopez Keravuori, directrice du renseignement d'Africom, et le général de corps d'armée Lassina Doumbia, chef d'état-major général des armées, formalise un renforcement de la coopération opérationnelle entre les Armées des deux pays. C'était en présence de Son Excellence Madame Jessica Davis BA, ambassadeur des USA en Côte d'Ivoire. De façon concrète, les deux armées vont accroître les capacités d'anticipation à travers un cadre de partage du renseignements. C'est une avancée majeure qu'opèrent ainsi les FACI dans le cadre de la lutte contre le terrorisme.

DE NOUVEAUX POSTES CRÉÉS POUR LES POLICIERS DANS LES AMBASSADES

La mesure est censée aider la Côte d'Ivoire à renforcer sa sécurité. Un projet de décret, adopté en Conseil des ministres, le mercredi 28 février 2024, crée des postes d'attaché de sécurité dans les différentes missions diplomatiques. "Au titre du Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, en liaison avec les Ministères concernés, le Conseil a adopté un décret instituant le poste d'attaché de sécurité intérieure auprès des missions diplomatiques de la République de Côte d'Ivoire accréditées auprès des pays étrangers. Ces postes seront occupés par des agents issus de la Police nationale avec pour mission de prémunir, en synergie avec les autres services de sécurité, le pays contre les trafics ou projets criminels conçus en dehors de nos frontières", a indiqué le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly.

Economie ↩

SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE DE PARIS : ADJOUMANI RENCONTRE LE PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE ET LE MEDEF

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, multiplie les audiences en marge du Salon international de l'agriculture (SIA Paris 2024), en France. L'émissaire du Gouvernement ivoirien a eu des échanges avec le président de l'Assemblée nationale française, et une séance de travail avec les membres du groupe d'amitié France-Côte d'Ivoire. Ces échanges ont essentiellement porté sur la coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et la France dans le domaine agricole. Les députés et les membres du MEDEF ont par ailleurs été invités à prendre part à la Journée ivoirienne prévue, le 29 février (aujourd'hui), autour du thème : "Développement des productions vivrières et souveraineté alimentaire : défis et perspectives".

AFFAIRE "32 MILLIARDS FCFA DE L'AFD POUR ASSAINIR LES QUARTIERS PRÉCAIRES" : LE GOUVERNEMENT FAIT TOUTE LA LUMIÈRE

Un Conseil des ministres s'est tenu, hier, mercredi 28 février 2024, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. A cette réunion, les opérations de déguerpissement et d'assainissement dans le District d'Abidjan ont occupé une place majeure. Lors de la Conférence de presse d'après Conseil, animée par le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, la question du financement de 32 milliards de FCFA de l'Agence française de Développement (AFD) prévu pour assainir les quartiers d'Abidjan a été évoquée. Le porte-parole du Gouvernement a saisi l'occasion de cette question pour faire la lumière sur le sujet. "C'est vrai que des accords ont été signés, il y a environ 2 ans. Mais, aucun décaissement n'a encore été fait. Les procédures sont longues et il y a plusieurs procès de validation", s'est-il voulu formel.

15E ÉDITION DE AFRICA BANKING FORUM : ADAMA COULIBALY SALUE LES AVANCÉES ENREGISTRÉES PAR LE PAYSAGE BANCAIRE

La 15e édition de Africa Banking Forum s'est ouverte, mercredi 28 février 2024, à l'espace Crrae-Umoa à Abidjan-Plateau, autour du thème "Entre dynamique concurrentielle et résilience technologique". Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, qui a présidé la cérémonie d'ouverture, en présence de l'ambassadeur du Maroc en Côte d'Ivoire, Abdelmalek Ketanni, et des personnalités du secteur bancaire africain, a salué les avancées enregistrées par les banques. Il a par ailleurs invité les banques africaines à mettre l'accent sur l'innovation et l'adaptabilité en vue de faire face à la concurrence croissante d'acteurs non conventionnels comme les Fintechs et les BigTechs.

DÉCLARATIONS DE PATRIMOINE / DIAMOUTÉNÉ OUMAR DOH (SG HABG) : "LE DÉBUT DE L'APPLICATION DES SANCTIONS, À L'ORIGINE DU REGAIN SIGNIFICATIF DANS L'ACTIVITÉ DE COLLECTE"

Le secrétaire général de la Haute autorité de la Bonne gouvernance (HABG), Diamouténé Oumar Doh, a reconnu l'impact de l'intensification de la sensibilisation et l'application des sanctions aux assujettis réfractaires quant à la déclaration du patrimoine. C'était lors d'un point presse animé, vendredi 23 février 2024, à Abidjan-Cocody. A l'en croire, l'on assiste à un regain "significatif" dans l'activité de collecte ces deux dernières années, et surtout ces trois derniers mois. Diamouténé Oumar Doh a en effet expliqué que, contrairement aux années précédentes, au 31 janvier 2024, le nombre total de déclarations de patrimoine reçues a atteint 8 364 sur un total de 10 061 déclarations attendues, soit un taux de déclaration de patrimoine de 83,13%. "Une performance jamais atteinte en dehors des opérations spéciales de collecte", s'est-il réjoui.

ABU DHABI / INTERDICTION DES SUBVENTIONS À LA PÊCHE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA APPELLE À EXEMPTER LA PÊCHE ARTISANALE DE TOUTE OBLIGATION DE L'ACCORD

Dans le cadre de la 13e Conférence ministérielle (CM13) de l'Organisation mondiale du commerce (OMC), qui se tient à Abu Dhabi, aux Émirats arabes unis, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a fait la déclaration du Gouvernement ivoirien sur les subventions à la pêche, le mardi 27 février 2024, appelant à exempter la pêche artisanale des obligations sur l'accord interdisant la subvention de la pêche par les États. "Il est impératif d'exempter la pêche à petite échelle, la pêche artisanale ou de subsistance, de toutes obligations de l'Accord, au minimum, dans la limite de la Zone économique exclusive (ZEE), car elles ne peuvent être tenues pour responsables de l'épuisement des ressources marines", a-t-il plaidé.

20E ANNIVERSAIRE DE L'ASCAD : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ, LE GRAND INVITÉ, AUJOURD'HUI

L'Académie des sciences, des arts, des cultures d'Afrique et des diasporas africaines (ASCAD) a débuté la célébration de ses 20 ans d'existence, mardi 27 février 2024, au palais de la culture d'Abidjan-Treichville. Cette célébration, présidée par le Haut représentant du Chef de l'État, Gilbert Kafana Koné, a été bien rythmée en prestation artistique. Le président de l'ASCAD, le professeur Hauhouot Asseyo Antoine, a salué tous les invités pour l'intérêt accordé à l'Institution. Dans le cadre de la célébration des 20 ans, une conférence inaugurale sera en outre animée, ce jeudi 29 février 2024, à l'espace Latrille Event, par le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, autour du thème : "Formation, éducation et emploi".



LES ORGANISATIONS DE PRESSE EN CONCLAVE À ASSOINDÉ

Le Ministère de la Communication organise, du 29 février au 02 mars 2024, à l'hôtel Palms Resort d'Assouindé, l'atelier bilan de la Politique nationale de la communication et des médias (PONACOM 2019-2023). Quatre-vingt-neuf (89) acteurs de l'écosystème de la communication et des médias prendront part à ces travaux. Selon une note d'information dudit Ministère, ce bilan sera consacré d'une part, à l'examen des résultats obtenus au regard des cibles fixées dans la matrice des résultats et des ressources, d'autre part à l'identification des facteurs internes et externes ayant affecté les performances de la politique et des stratégies. "De plus, nous procéderons à l'identification des perspectives majeures pour l'année 2024 et des axes stratégiques pour la nouvelle politique (PONACOM V2)", précise le communiqué.



MOBILITÉ INTERUNIVERSITAIRE : LE PROGRAMME DE L'UE AU PROFIT DES ÉTUDIANTS

Permettre à tous les étudiants, notamment ceux de la Côte d'Ivoire, d'avoir la possibilité de réaliser une partie de leurs études en Europe. Tel est l'objectif du programme Erasmus+, une initiative de l'Union européenne (UE). La session d'information de ce programme d'étude, qui en est à sa 2e édition, a eu lieu, ce mercredi 28 février 2024, à la salle de conseil de l'Université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan (UFHB). Cela, en présence du directeur de cabinet du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, et de Francesca Di Mauro, ambassadrice de l'Union européenne en Côte d'Ivoire.

Sport ↻



APRÈS LA CAN 2023 : 293 PERSONNES DÉCORÉES, HIER / BEUGRÉ MAMBÉ : "VOTRE DÉCORATION EST POUR TOUS LES IVOIRIENS"

Plus de dix jours après le sacre des Éléphants de Côte d'Ivoire lors de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, le soufflet ne tombe pas. Après les athlètes et le staff technique et managérial, le mardi 13 février 2024, c'était au tour d'autres acteurs impliqués dans l'organisation de cette compétition d'être décorés "pour service rendu à la nation". Ils sont au total 293 acteurs qui ont vu leurs efforts récompensés, ce mercredi 28 février 2024, dans les jardins de la Primature, en présence du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé. "La CAN a été un moment de communion extraordinaire. C'est pourquoi votre décoration est pour tous les Ivoiriens", a déclaré le Chef du Gouvernement.



CAN 2023 / EN PLUS DE LA PARFAITE ORGANISATION : LA CÔTE D'IVOIRE A FAIT GAGNER 33 MILLIARDS DE FCFA À LA CAF

On ne le dira jamais assez, la Coupe d'Afrique des Nations 2023, organisée par la Côte d'Ivoire, du 13 janvier au 11 février 2024, a été un franc succès. Les chiffres circulant pendant et après la compétition ne laissent personne indifférent. Selon Veron Mosengo Omba, secrétaire général de la CAF, interrogé par un média suisse (Le Temps), la 34e édition de la CAN a été de loin très lucrative. "Cette fois-ci, les bénéfices nets s'élèveront à 66 millions de dollars, soit 33 milliards de FCFA, dont 20 millions de dollars iront ici en Côte d'Ivoire pour le développement du football féminin", déclarait le Congolais (RDC) au cœur même de la compétition. Des chiffres en croissance exponentielle par rapport à l'édition de 2021.



VU SUR LE NET

Economie ↻

TRANSPORT EN AFRIQUE : 40 PAYS SE RETROUVENT À ABIDJAN POUR RÉFLÉCHIR SUR L'AVENIR DU SECTEUR

Abidjan va accueillir, du 5 au 7 mars 2024, les assises de "International transport worker's federation" ou la Fédération internationale des ouvriers du transport (ITF). Avec la participation attendue de 40 pays et près de 250 participants issus de tous les modes de transport, cet événement promet d'être une plateforme d'échanges et de collaboration essentielle pour l'avenir du secteur en Afrique. En prélude à cette rencontre internationale, les organisateurs étaient face à la presse, le 28 février 2024, à la Riviera Bonoumin. Cette conférence animée par Bayla Sow et Sangaré Moussa, respectivement secrétaire régional adjoint Afrique de ITF et du président du comité d'organisation de ces assises, avait pour thème : "Paix et justice pour un secteur de transport durable en Afrique".

COOPÉRATION : DES ACCORDS DE PRÊTS POUR PLUS DE 200 MILLIARDS DE FCFA

Au titre du Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, en liaison avec le Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, le Ministère des Finances et du Budget et le Ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation, le Conseil a adopté un décret portant ratification de l'accord d'un prêt de 49.196.775.000 FCFA. Conclu, le 26 septembre 2023, entre la Banque africaine de Développement (BAD) et la République de Côte d'Ivoire, il financera le Projet d'Appui au Renforcement de l'Administration électronique (PARAE). D'autres accords de prêts respectivement de 13.400.000.000 FCFA, 123.713.490.200 FCFA et 33.394.770.870 FCFA ont par ailleurs été ratifiés. Soient des accords de prêts de plus de 200 milliards de FCFA.

CELLULE DE COORDINATION DE LA COOPÉRATION CI-UE : UN APPUI DE 32,8 MILLIARDS FCFA À MOBILISER SUR LA PÉRIODE 2024-2026

La Cellule de coordination de la coopération Côte d'Ivoire-Union européenne (CCC CI-UE) va mobiliser, sur la période 2024-2026, un appui de 50 millions d'euros, soit 32,8 milliards de FCFA au profit de la Côte d'Ivoire, pour le programme "Objectifs de développement durable (ODD)". Pour l'année 2024, la Cellule poursuivra la mise en œuvre des projets et programmes, assurera les paiements sur les engagements individuels et poursuivra la clôture progressive des conventions de financement, a annoncé le coordonnateur national de la CCC-CI/UE, Semon Bamba, le mardi 27 février 2024, à Abidjan-Plateau. C'était à l'occasion d'un atelier-bilan 2023 et des perspectives 2024 de la Cellule de Coordination de la Coopération Côte d'Ivoire-Union européenne. (Source : CICG)

Société 

RENCONTRE ENTRE LES MAIRES DU DISTRICT D'ABIDJAN ET CISSÉ BACONGO : "POURQUOI LES DÉGUERPISEMENTS QUI ONT EU LIEU À BORIBANA CONSTITUENT L'EXCEPTION QUI CONFIRME LA RÈGLE" (MINISTRE-GOUVERNEUR)

Le ministre-gouverneur du District d'Abidjan, Ibrahim Cissé Baongo, a eu une rencontre d'échange avec les maires du district, ce mercredi 28 février 2024, à l'hôtel du District dans la commune du Plateau. A l'issue de cette rencontre, lors d'un point de presse, le ministre-gouverneur a tenu à rassurer les populations sur la liste des 176 zones à risques. "Les sites à risques ne sont pas des sites à déguerpir, à démolir, il s'agit des sites sur lesquels se trouvent un risque d'inondation, d'éboulement". Poursuivant, concernant les déguerpiements de Boribana, Baongo a indiqué que "les déguerpiements qui ont eu lieu à Boribana constituent l'exception qui confirme la règle". Car selon lui, la règle serait de régler des soucis pour les zones qui pourraient l'être.

NOUVEAU STATUT GÉNÉRAL DE LA FONCTION PUBLIQUE : GNINAGAFOL SORO APPELLE LES FONCTIONNAIRES À S'EN APPROPRIER

Le directeur général de la Fonction publique, Gninagafol Soro, a exhorté l'ensemble des fonctionnaires à faire preuve d'engagement et de responsabilité dans l'application du nouveau Statut général de la Fonction publique, promulgué par le Chef de l'État, Alassane Ouattara. Il s'est exprimé lors d'une tribune d'échange organisée par le CICG, le mardi 27 février 2024, à Abidjan-Plateau. M. Soro a invité les fonctionnaires à s'approprier les valeurs du bon fonctionnaire, mettant en avant l'importance de la responsabilité, de faire son travail dans l'intérêt général, d'être à l'écoute et d'être des ambassadeurs du service public innovant et axé sur la satisfaction des usagers.



AGENCE DE PRESSE

Economie 



LE MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES S'INVESTIT POUR UNE MISE EN ŒUVRE OPTIMALE DE SON BUDGET 2024

Le Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur a organisé, mercredi 28 février 2024, à Abidjan, une session de rentrée budgétaire 2024 destinée aux gestionnaires de crédits du Ministère, dans le but d'améliorer l'exécution du budget-programme. La session vise en effet à fournir aux gestionnaires les outils nécessaires pour une meilleure utilisation des crédits, en conformité avec les procédures de dépenses publiques, a indiqué le directeur des Affaires financières, N'guessan Kouakou Hyppolite. Au cours de la rencontre, plusieurs thématiques ont été discutées, notamment le contrôle préalable des opérations budgétaires, les mesures d'encadrement de la gestion budgétaire et les procédures de passation des marchés publics, animés par des experts en finance.

Société 



TROIS PRINCIPAUX DÉCRETS POUR LA MISE EN ŒUVRE DU NOUVEAU STATUT GÉNÉRAL, SELON LE DG DE LA FONCTION PUBLIQUE

Le directeur général de la Fonction publique, Soro Gninagafol, a annoncé, mardi 27 février 2024, l'urgence de trois principaux décrets d'application pour la mise en œuvre du nouveau Statut général des fonctionnaires. Invité de "Tout savoir sur", une tribune du CIGC, le DG Soro a expliqué qu'il s'agit des décrets portant respectivement modalité commune d'application du Statut général de la Fonction publique, modalité particulière d'application dudit Statut et classification des grades et des emplois au sein de l'Administration publique. Au total, a fait remarquer le conférencier, il faut 17 décrets d'application pour la mise en œuvre totale du nouveau Statut général subdivisé en 2 titres, 14 chapitres et 115 articles.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale